Columnas ESTATALES

22 de agosto 2024



SE COMENTA

Que en la designación de Paco Vázquez como coordinador de la próxima bancada local de Morena, fue determinante la operación política de la dirigente estatal, Martha Guerrero Sánchez, pues aseguran que fue ella quien logró dialogar con el senador Higinio Martínez Miranda, y así contener los ímpetus de Maurilio Hernández rumbo a tan anhelada curul mayor. Alguien tenía que poner la cuota de cordura y no hacer grave la fisura que ya estaba formándose en la 4T mexiquense.

Que lo cierto es que hubo un indiscutible fiel de la balanza previo a la asamblea realizada ayer en Toluca. La gobernadora Delfina Gómez se reunió con ambas partes y el resultado ya se sabe: Vázquez será el líder y el profe presidirá la mesa directiva en el primer periodo. Algunos lo ven como premio de consolación y otros, positivos, como un salomónico empate.

Que del PRD en la entidad convocó al consejo el próximo sábado para intentar trazar la ruta hacia la conversión de la dirigencia mexiquense, lo que podría desencadenarse en una muestra de músculo político al interior de los consejeros que en estos momentos jalan en dos bandos, los simpatizantes de Omar Ortega y los de Agustín Barrera, quienes buscan posicionarse.

No obstante, hay quienes aseguran que el ex edil de Villa de Allende, Arturo Piña García, podría tener posibilidades para dirigente estatal al contar con los militantes del sur mexiquense, quienes son un grupo considerable ¿Será?

Que después de varias semanas de participar en juntas, reuniones y planeaciones, por fin Conagua se integró el martes a las labores de apoyo a las tareas en la agobiada zona inundada de Chalco. La cuestión no es sencilla, y requiere sin duda la participación de todos los niveles.

Ninguna ayuda sobra, pero asignar 20 elementos al desazolve y bombeo de las aguas negras, a muchos les pareció poco. Lo peor es que la situación no parece tener una solución sencilla. A ver qué dice Tláloc.

CAPITAL



VAYA HERENCIA

Dicen que municipios endeudados, calles devastadas, falta de agua y observaciones por el mal ejercicio de los recursos públicos, es lo que recibirán los nuevos alcaldes y alcaldesas en el Valle de Toluca. En general, las alcaldías más importantes como Toluca y Almoloya de Juárez, eso heredarán a la siguiente administración municipal, mientras que la continuidad en Metepec, será muy complicada.

OUIEREN PREPA

Comentan que Juan Manuel López Adán, presidente municipal electo de Huehuetoca, ha iniciado reuniones con autoridades del Instituto Politécnico Nacional, para establecer una escuela de nivel medio superior en el municipio. Se espera que una preparatoria de esta institución pueda ser instalada en Huehuetoca, siguiendo el ejemplo del municipio de Tecámac.

ZONA MINADA

Aseguran que automovilistas hicieron un llamado a la Junta de Caminos estatal para que sea reparada la carretera Cuautit-lán-Tlalnepantla, pues muchos tramos de esta vialidad se encuentran destruidos, similares a una zona de guerra. En estos baches ha caído un gran número de vehículos, provocando ponchaduras y daños a la suspensión, sin que nadie se haga responsable de los daños.

INE DE CALIDAD

Cuentan que como parte de la continuidad en la certificación ISO:9001-15 sobre el Sistema de Gestión de Calidad en 75 Módulos de Atención Ciudadana del Instituto Nacional Electoral (INE) en el Estado de México, se ha informado que hasta el 23 de agosto en los módulos se realizará una auditoría interna, para evaluar los procesos de apoyo donde se involucra el suministro de bienes y servicios, soporte técnico y capacitación.

CAPITAL



Derecho de Picaporte

Alfonso Godinez Mendiola

El PAN será otra oposición

A propósito de la visita de la dupla de diputados federales, Jorge Romero Herrera y Karen Michel González Márquez al Estado de México, donde fueron arropados por la dirigencia estatal panista presidida por Anuar Azar y el senador electo Enrique Vargas, quienes los respaldan en su aspiración por la dirigencia nacional de ese partido, dejaron claro dos puntos: que van a replantear la alianza con el PRI, la cual se encuentra "pausada" como lo aseveró Vargas Del Villar, y que, serán otro tipo de oposición que no necesariamente tiene que decir "no" a todo, sino que apoyará a todo aquello que convenga a los mexiquenses y a los mexicanos, y esto marca una clara diferencia con la "moratoria legislativa" que en la saliente Legislatura del Congreso de la Unión" fijó el PRI de Alito, que consiste en votarlo todo en contra de lo que proponga el Ejecutivo federal y su mayoría en el Legislativo. Por cierto, se dejó ver la posibilidad de que Enrique Vargas Del Villar sea el próximo coordinador del grupo parlamentario del PAN en el Senado de la República, con lo que se consolidará como un actor político nacional... NOTAS CORTAS: Nuevamente la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, regresó a la zona afectada por las inundaciones en Chalco, para escuchar a los damnificados, pero no faltaron

Por cierto, se dejó ver la posibilidad de que Enrique Vargas Del Villar sea el próximo coordinador del grupo parlamentario del PAN en el Senado de la República, con lo que se consolidará como un actor político

los peores pseudo comunicadores carroñeros que exhibieron su miseria humana al decir, "disfruten lo votado" como Chumel Torres y otros que no valen la pena mencionar siquiera ... En el evento de una empresa automotriz eléctrica, se vieron políticos de todos los colores, como los secretarios general de Gobierno, de Desarrollo Económico y del Trabajo, Horacio Duarte Olivares, Laura González Hernández y Norberto Morales Poblete, respectivamente, y una vez más el alcalde electo de Toluca, Ricardo Moreno Bastida, entre otros... Excelente jueves, raza... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.con





Ayer confirmó Morena lo que ya habíamos adelantado en este espacio hace algunas semanas. Será Francisco Vázquez el líder de su bancada y, por ende, el primero en presidir la Jucopo de la legislatura.

Mientras, Maurilio Hernández asumirá la presidencia de la Mesa Directiva durante el primer año del periodo legislativo, lo que anunciaron como un reconocimiento a su labor durante las dos legislaturas pasadas al frente de la bancada.

Menudo reconocimiento a quien, en efecto, supo fortalecer al grupo parlamentario y su partido con un estilo firme, pero negociador que le ganó el respeto del resto de los grupos parlamentarios, sin necesidad de arrebatar o desdeñar.

Además, por un largo tiempo fue la voz pública de su partido y lo hizo bastante bien.

Sin embargo, los tiempos cambian y hoy en su partido soplan otros vientos. Ya se verá cómo avanzan las cosas, pero es claro que este es, más que un nombramiento, una declaración de autoridad que debería apaciguar los ánimos al interior del partido de la gobernadora Delfina Gómez ¿o será al revés? Veremos.

La utilidad del tren

Cuando iniciaron las pruebas del tren interurbano en el tramo que ahora funciona solo de Toluca y atraviesa los municipios de Zinacantepec, Metepec y hasta la estación terminal de Lerma, la intención era mover la maquinaria para que no se echará a perder. Era ya urgente.

Hace ya casi un año, el 15 de septiembre de 2023, luego de casi una década del inicio de la construcción de la obra y hoy es un éxito.

Se creía que su función sería llegar a la Cdmx y de no hacerlo no tendría utilidad. Ciertamente eso era verdad, pero solo en parte. Sería un desperdicio dejarlo como está, pero también es cierto que el tramo que actualmente funciona es un tremendo éxito.

Cuando se abordaba de manera gratuita se dijo que solo así sería utilizado por la gente y por eso se llenaba. Luego empezaron a aplicar una tarifa y de todos modos la gente lo usaba.

Hoy es un medio de comunicación muy útil, que los mexiquenses han hecho suyo. Es una alternativa viable frente al desastre que es el transporte público en el Valle de Toluca.

Elegir entre un precio mayor y la inseguridad, el desorden, el tráfico, y las rutas mal trazadas, interminables ya rebasadas, ¿usted qué prefiero? El creciente uso del tren es la respuesta.

Parecía un desatino mover toda esa infraestructura solo para comunicar algunos de los municipios del Valle de Toluca entre sí.

Es un transporte seguro, efectivo, eficiente seguro, lo que el Valle de Toluca y el Valle de México merecen.

La idea de viajar a la Ciudad de México en tan poco tiempo, de forma segura y en un tren de primera es un sueño que anhelamos por mucho tiempo y pensamos que ya lo habíamos perdido.

Ahora falta mucho por organizar para que cuando esté por fin el tramo de la Ciudad de México, estemos preparados con los proyectos en torno a esta obra, una realmente útil y esperada.



Llegan horas decisivas para la democracia

Dos temas muy relacionados entre si, y muy graves para el país, han generado en los últimos días gran preocupación en el empresariado mexicano, uno de ellos, el asunto de la sobrerrepresentación en la asignación de diputaciones plurinominales para la próxima Legislatura federal. El otro, la anunciada reforma al Poder Judicial Federal.

obre el primero, en días pasados, a través de un comunicado, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), organismo cúpula de la iniciativa privada en el país, que por cierto, no se caracteriza por cuestionar las decisiones políticas, publicó un comunicado en el que señaló que las autoridades electorales "tienen la responsabilidad histórica de determinar, con base en la voluntad ciudadana expresada en las urnas, la asignación de las diputaciones plurinominales".

Advirtió que lo que está en juego con el fallo de las autoridades electorales "es la preservación de los equilibrios democráticos, el respeto del voto popular y, por ende, la representación política del país".

La agrupación hizo un llamado al Instituto Nacional Electoral (INE) y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPIF) "para realizar la asignación de las diputaciones plurinominales mediante una interpretación sensata, justa, equilibrada y apegada a la Constitución y a la voluntad del pueblo mexicano".

Por su parte, el Consejo Mexicano de Negocios (CMN), igualmente hizo un llamado a las autoridades electorales a realizar una interpretación "sensata, justa, equilibrada y apegada a la Constitución, y a la voluntad del pueblo mexicano".

La agrupación de la iniciativa privada advirtió en un comunicado "que una representación desproporcionada podría distorsionar el debate público y perjudicar la toma de decisiones democráticas, en la que las minorías sean representaLa agrupación de la iniciativa privada advirtió en un comunica-do "que una representación desproporcionada podría distorsionar el debate público y perjudicar la toma de decisiones democráticas, en la que las minorías sean representadas y escuchadas"

das y escuchadas".

Las opiniones de estos organismos no fueron vistas con agrado por el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, quien en el marco de sus conferencias matutinas aseguró que lo que pide el empresariado "es que se viole la Constitución", la cual, insistió, lo mismo que la ley, es muy clara "y ya se ha aplicado de esa forma en elecciones anteriores".

En este mismo escenario y notoriamente disgustado, el jefe del Ejecutivo federal, en un hecho inédito, pidió a los cinco hombres más ricos del país, Carlos Slim en primer lugar "que le respondan si están a favor de que se viole la Constitución con la negativa de reformar al Poder Judicial y la virtual integración de la próxima legislatura".

Decíamos arriba que la distribución de diputaciones plurinominales está muy relacionada con la muy probable aprobación a las reformas al Poder Judicial de la Federación, cuyo punto principal, como bastante se ha dicho, es la elección, por voto popular, de jueces y magistrados.

Al respecto, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), también publicó un comunicado en el que expresó "su firme respaldo al Poder Judicial Federal (PJF) y a la lucha de miles de trabajadores que han decidido paralizar sus labores en protesta" por esta iniciativa.

Opinó que, de implementarse, las reformas podrían tener consecuencias graves para la justicia en México. La independencia del PJF es un pilar de nuestra democracia y un compromiso que todos debemos proteger", señaló la Coparmex y advirtió que el paro indefinido de actividades de trabajadores, jueces y magistrados de la SCJN "refleja la gravedad de la situación y la urgencia de revisar y dialogar las reformas propuestas".

Consideró que la posibilidad de elegir jueces y magistrados de manera popular, tal como se plantea en la reforma, es motivo de gran preocupación, pues "puede comprometer la independencia judicial, un pilar fundamental de nuestra democracia".

En fin, vienen horas y días decisivos para el país, con consecuencias no sólo políticas, sino económicas que pueden frenar el crecimiento y las inversiones que tanto se requieren para la creación de empleos dignos en México. Aquí se verá de qué están hechos los actores políticos.

Facebook: María Cristina Valenzuela Cosío Mail: cristina9valenzuela@gmail.com



SINTITUBEOS

Chalco: Pasa el tiempo y sigue bajo el agua

DIANA MANCILLA ÁLVAREZ

AS COLONIAS CULTURAS y Jacalones 2, en Chalco, llevan 20 días sumidas en el agua, literalmente. Las inundaciones afectan al menos a 3 mil familias, de acuerdo con datos actualizados.

TRES SEMANAS EN medio de las aguas negras, con olor a putrefacción, los vecinos viven el día a día desesperados y han recibido dos veces a la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, quien, a casi un año de su gestión, enfrenta una de sus primeras grandes crisis. Dos visitas, pero no hay forma de resolver si las lluvias siguen.

EL PANORAMA ES tan crítico que los bloqueos intermitentes en la carretera Chalco-Cuautla se han vuelto una herramienta desesperada para exigir soluciones.

ESTE ESCENARIO NO es nuevo para Chalco ni para Valle de Chalco. Desde

tiempos de Ignacio Pichardo Pagaza, cuando las viviendas en obra negra eran un reflejo de la marginación, hasta la creación del municipio de Valle de Chalco Solidaridad, bajo la administración de Carlos Salinas de Gortari, la historia ha estado marcada por inundaciones recurrentes y promesas incumplidas. En aquel entonces, el agua sucia penetró las botas altas de hule del exgobernador Ignacio Pichardo, y hoy, décadas después, las aguas negras siguen siendo el sello de la desatención gubernamental en la región.

A PESAR DE los millones invertidos en programas como Solidaridad y las múltiples visitas de funcionarios a la zona, el problema persiste. El crecimiento desmedido y desordenado de la población ha superado cualquier intento de infraestructura básica, y los habitantes continúan viviendo en una zona vulnerable a las inclemencias del tiempo.

SEGÚN EL EXDIRECTOR del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México, Antonio Gutiérrez Marcos, un tapón en el colector Solidaridad es una de las causas de la inundación. Sin embargo, el verdadero problema radica en la falta de coordinación y mantenimiento entre los tres niveles de gobierno, más aún cuando los recursos, se supone, son asignados al municipio.

HAY QUE PREGUNTARLE al alcalde y actual diputado local electo, Miguel Gutiérrez Morales, ¿qué se hizo para prevenir que esto sucediera? También a su director de Gobierno y hoy síndico electo, Gerardo Hernández Carmona, responsable del mantenimiento y obras del municipio.

Y DICHO SEA de paso, tuvieron que pasar 19 días para que el martes el presidente municipal de Chalco José Miguel Gutiérrez Morales, diera la cara y solo lo hizo para pedir que se declare estado de emergencia en el municipio.

LA SITUACIÓN ES alarmante y requiere acciones urgentes, no solo para mitigar los efectos immediatos, sino para prevenir futuros desastres. Los riesgos para la salud son evidentes; vivir entre aguas negras es una bomba de tiempo. Aunque la secretaria de Salud, Macarena Montoya, ha comenzado a aplicar vacunas, esto apenas es un paliativo ante una problemática mucho más profunda. Los casos de Dengue ya comenzaron, se han reportado seis. La plaga de mosquitos comienza.

LA FALTA DE infraestructura adecuada y el abandono en el mantenimiento de los sistemas de drenaje son una combinación mortal que ha sido ignorada durante demasiado tiempo. ¿Dónde están los millones de pesos que estaban destinados para el mantenimiento del colector?

PARA LA GOBERNADORA Delfina Gómez esta crisis es una prueba de fuego. Es el momento de demostrar que su administración puede hacer frente a los problemas que gobiernos anteriores han dejado crecer.

PEDRO MOCTEZUMA BARRAGÁN, titular del Agua, y Adrián Hernández Romero, director general de Protección Civil, tienen la responsabilidad de coordinar esfuerzos y encontrar soluciones efectivas.

NO HAY FORMA de que la situación continúe como la vemos. No hay espacio para excusas. Los habitantes de Chalco merecen respuestas concretas y, sobre todo, un cambio real en la calidad de vida que se les ha prometido durante tanto tiempo.

EL AGUA SIEMPRE busca su origen, pero alguien les permitió instalarse ahí y ahora deben atender sus necesidades. Los gobiernos federal, estatal y municipal deben entrarle "con todo" hoy. No hay mañana.

PORTAL

PÁGINA 4 22 DE AGOSTO 2023

Morena, señaló que no se trata de



- Nuevo líder parlamentario.
-) E. Vargas con Romero.
- 1 Espíndola y Naucalpan.
-) Carroñeros en Chalco.

Tal y como se anticipaba desde hace meses, finalmente se definió al Coordinador del Grupo Parlamentario de Morena en la próxima 62 legislatura al diputado local electo José Fancisco "Paco" Vázquez Rodríguez y ya no Maurilio Hernández González quién fue el líder parlamentario durante dos legislaturas, desde 2018, y quien se quedaría como Presidente de la Mesa Directiva. En una conferencia de presa que empezó dos horas tarde se presentaron los 36 legisladores con la actual presidenta de Morena, Martha Guerrero ... NOTAS CORTAS: Con esta nueva designación de coordinador de la fracción parlamentaria guinda, el siguiente paso es definir a quien será el Director General de Comunicación Social del Congreso del Estado de México, en la que no se descarta la ratificación del actual comunicador legislativo, Alfredo Medellín Reyes Retana, a menos que se decidan por un o una priísta impulsados desde espacios anti morenistas que todavía el año pasado criticaban a la ahora Gobernadora Delfina Gómez Álvarez y a su partido ... Continuando con el tema legislativo, este medio día sesionará la Diputación Permanente en la que se erigirá la Comisión Instaladora de la LXII Legislatura de cara a la toma de protesta de los nuevos diputados que es el día 4 de septiembre para empezar legal y formalmente el Primer Periodo Ordinario de Sesiones del Primer Año, que inicia el día 5, como lo establece la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de México y la Ley Orgánica del Poder Legislativo ... Tal y como lo adelantamos en este espacio, el líder de facto del PAN mexiquense, Enrique Vargas del Villar, y el dirigente formal que se reelegirá al frente de Acción Nacional en la entidad, Anuar Azar Figueroa, confirmaron su apoyo al diputado federal Jorge Romero Herrera, quien reiteró que entrarán a una etapa de reflexión respecto a la continuidad de la alianza con el PRI, mientras uno de los que aspiran al mismo cargo, el senador del bello Sonora, Damián Zepeda, siempre se pronunció en contra de ir de la mano con su enemigo histórico, el PRI ... A propósito, Enrique Vargas del Villar muy probablemente será el Coordinador del Grupo Parlamentario del PAN en el Senado de la República, a menos que se auto designe el todavía dirigente Marko Cortés, con quién el de Huixquilucan

lleva una excelente relación, de hecho, "sonaba" para sucederlo, pero el aún diputado local tiene otros datos, iperdón! otros proyectos ... Y ya para concluir con los legisladores locales del Edomex, no veremos en la próxima legislatura a los líderes priístas de Naucalpan David Parra Sánchez y Enrique Jacob Rocha, sin embargo, en una muestra de madurez y civilidad política, el morenista con chaleco verde, Israel Espíndola López será quien retome sus propuestas para el municipio Joya de la Corona del Valle de México, como el tema de las Torres de Satélite, por citar un ejemplo. Nunca antes se ha visto algo "asina" ... En los últimos días de la agonizante 61 legislatura local. algunos legisladores (as) de plano ya dejaron de verse ni en sus redes sociales. La mayoría va ni siguiera rindió su tercer informe de actividades legislativas, salvo algunos como la del PVEM, María Luisa Mendoza Mondragón (con el apoyo de su dirigente partidista José Alberto Couttolenc Buentello). Muy pocos continúan atendiendo a los ciudadanos de sus distritos, como Alfredo Quiroz Fuentes en Metepec o quién sigue literalmente legislando, como la priísta Karla Aguilar Talavera v por su puesto su presidente de la Diputación Permanente, el también priísta toluqueño Jesús Izquierdo Rojas èv los demás? ... La Gobernadora Delfina Gómez Álvarez visitó ya dos veces la zona afectada por las inundaciones en Chalco, y es entendible la desesperación de los damnificados, pues no es para menos su situación, y hasta se entienden los reclamos, pero lo que no se vale es la carroñería de algunos "comunicadores" anti 4T, que muestran su miseria humana y ruin al usar expresiones tan bajas como "disfruten lo votado" con sujetos como Chumel Torres y otros(as) que ni vale la pena mencionar. Neta que no se vale, raza ... Vaya poder de convocatoria de la automotriz Stellantis que empezó a producir el primer vehículo eléctrico aquí en el estado, pues estuvo la Secretaria de Economía del Gobierno Federal, Raquel Buenrostro v su equivalente en el estado, Laura González Hernández (el rostro femenino más visible del GEM): el Secretario General de Gobierno, Horacio Duarte; el del Trabajo, Norberto Morales Poblete v los presidentes municipales electo v en funciones de Toluca, Ricardo Moreno Bastida v Juan Maccise Naime, respectivamente, entre otros ... Otra derrota para la ultra derecha mexicana, pues su "mesías" Javier Milei les canceló su visita a México ... Ánimo raza, ya casi es fin de semana ... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com



PÁGINA 2 22 DE AGOSTO 2024



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- Grupos de Movimiento Gudadano preocupados por los recursos buscan cancelar asamblea para elegir dirigente estatal.
- El próximo fin de semana se tomará una decisión y todo apunta a que será Juana Bonilla quien encabece al partido.
- Comentario del día: Elías Rescala se despide de la bancada que encabezó.
- Hizo lo posible para evitar sacar a flote sus dásicas muestras de soberbia.
- Lo malo del día: En caída libre, lo que tanto trabajo le costó construir a Alberto Canul en el Banco de Alimentos Cáritas.
- +Las preguntas del día: ¿Es posible imaginar a Enrique Vargas como coordinador de senadores del PAN, con su estrategia de aliado de representantes de Morena por el "bien de los mexiquenses"?

EN LA SEMANA comentamos que diferentes partidos políticos tienen asuntos internos que deben solucionar y uno de ellos es el de Movimiento Ciudadano, que el próximo fin de semana elegirá a quien se corwertirá en dirigente estatal

En este momento, todo apunta, a que nadie podrá quitarle ese cargo a Juana Bonilla que se desempeño como diputada local en la Legislatura que está por terminar.

Con experienda y el apoyo necesario, seguramente la harán responsable de mantener en ascenso el número de representantes de ese instituto político en los diferentes carros de elección popular.

GRUPOS EN CONTRA

Pero cuando se trata de una dirigencia estatal, los grupos inconformes no dejan pasar la oportunidad para meter presión y con ello, alcanzar un punto de negodación con los que habrán de encabezar al partido.

Encabezados por José Luis Rey Cruz, un "equipo" de Movimiento Gudadano, porque de acuerdo a lo expresado por el militante, en ese partido no tienen grupos, sectores o tribus.

Se manifestaron en contra del proceso que se va a realizar el próximo sábado y explicaron que han solicitado a los órganos internos del instituto político que se aplace o suspenda la asamblea.

Una de las quejas principales del equipo, fue el hecho de que nunca han tenido acceso a recursos para la manutención de los comités municipales, que siempre tienen que sacar de su dinero y ahora saben que el instituto político tiene financiamiento público por 8 millones de pesos al mes. A menos que ocurra algo extracrdinario o que el líder nacional, Dante Delgado instruya algo diferente, todo apunta a que va se tiene tomada la decisión.

COMENTARIO DEL DÍA: ELÍAS RESCALA SE DESPIDE DE LA BANCADA Y SE PREPARA PARA LA SIGUIENTE.

Ayer comentamos que el líder de la fracción del PRI en la Legislatura, Bías Rescala, se reuniría con los integrantes de la bancada luego de varios meses que no tuvo contacto con ellos.

Incluso algunos ya no esperaban esa reunión luego de la forma en la que se dieron las cosas en la elección. La doble imposición de sus "amigas", Ana Lilia Herrera y Cristina Ruíz, primero para ser candidato y luego pararepetir en el cargo a pesar del pésimo papel que hizo, no lo de jaron muy bien parado con muchos priistas que terminan su gestión.

Hizo un esfuerzo para que la soberbia no lo controlara del todo y al parecer la reunión se llevó a cabo sin problema alguno. El próximo viernes se llevará a cabo cira reunión en la que estará presente toda la Legislatura y entonces se acabó.

La pregunta ahora es: ¿Qué tan sumisa será la próxima bancada del PRP Elías Rescala se ha caracterizado por ser aliado de la mandataria. ¿Volverá a presionar para que aprueben todo lo que mande la titular del ejecutivo estatal? ¿Volverá a presionar para que nadie critique las acciones de gobiemo a pesar del pésimo papel que ha-

Todo parece indicar que se alineará, que buscará la forma para que los integrantes de su reducida bancada no critiquen a la administración estatal.

LO MALO DEL DÍA: ACABAN CON ELTRABAJO DE ALBERTO CANUL AL FRENTE EN EL BANCO DE ALIMEN-TOS CÁRITAS.

Alberto Canul un reconocido líder empresarial estuvo al frente del Banco de Alimentos Cáritas durante más de una década, tiempo en el que hizo todo tipo de esfuerzos para consolidar la institución de asistenda privada que tiene por objeto apoyar a familias necesitadas que no tiene recursos sufidentes para alimentarse.

En el Estado de México, más del 34% de la población no tiene recursos suficientes para comprar la canasta básica y el año pasado, más de unmillón 71 mil mexiquenses tenían un grado severo de inseguridad alimentaria. Es por ello que el Banco de Alimentos juega un papel importante en la atención a grupos y ulnerables.

Lamentablemente, Alberto Canul dejó la presidencia de la organización y el que lo sustituye, Ricardo Sánchez, en tan solo unos meses ha hecho lo posible por acabar con el trabajo que le costó tanto tiempo construír a su antecesor.

Si al mal manejo de la organización se le suma que las donaciones han bajado, la situación es más delicada. Pero no para el director que hace su trabajo a todo lujo. La situación ha escalado al interior a grado tal que en la institución de asistencia privada ahora se viven ternas de conflicto de intereses, hostigamiento y un acoso laboral comono se había visto en otro momento.

Un a organización de amigos y para los amigos...

PREGUNTA DEL DÍA: ¿ES POSIBLE IMAGINAR A ENRI-QUE VARGAS COMO COORDINADOR DE LOS SENADORES DEL PAN?

Ayer estuvo en Toluca, Jorge Romero, aspirante a la dirigencia del PAN, quien consideró que Enrique Vargas tiene el peso político para convertirse en el coordinador de los senadores.

Pero la pregunta es: ¿Se pueden imaginar a un coordinador de Senadores del PAN, aliado total de mandatarios de Morena, específicamente de la Gobernadora, Delfina Gómez y de quien será titular del ejecutivo federal, Claudia Sheinbaum?

¿Senadores del PAN, que por el bien de los mexiquenses y mexicanos se convierten en aliados de representantes de Morena? ¿Y la oposición entonces?



PÁGINA 8 22 DE AGOSTO 2024



POR: JOSÉ CONTRERAS CONTRERAS / Periodista

Da manotazo en la mesa Delfina Gómez

e puso interesante la reunión de ayer por la tarde, en Palacio de Gobierno, donde la gobernadora Delfina Gómez Álvarez dio un ultimátum a su equipo de colaboradores y a representantes de instancias federales, como el Ejército, la Marina y la Guardia Nacional, quienes participan en el desalojo de aguas negras que se intenta en el municipio de Chalco, para volver a la normalidad la vida de más o menos 800 habitantes de colonias populares.

Y es que lo hecho hasta el momento por instancias como la Secretaría del Agua, Salud, Obras Públicas, entre otras instancias, ha servido de muy poco, casi de nada, para quienes llevan 20 días viviendo entre aguas negras, mientras los funcionarios están muy cómodos y calientitos en sus oficinas.

Dicen, quienes ahí estuvieron, que palabras más o palabras menos, les dijo que tienen 48 horas para hacer lo que sea para que el agua acumulada baje y esa pobre gente pueda vivir nuevamente con normalidad.

Soluciones extremas a problemas extremos. Esa es la forma, y es evidente que a la gobernadora no le cayó en gracia que el martes pasado, cuando ella estuvo en Chalco, le llovieran quejas y hasta mentadas de madre de la gente que está fastidiada de la situación que han enfrentado por más de dos semanas.

Por supuesto que hay forma de solucionar el problema. Según los "genios" de la Comisión del Agua del Estado de México, el asunto es que hay un tapón gigante que no permite fluir el agua, independientemente de una fractura en un cárcamo. Bueno, pues tan sencillo como volar el tapón y reparar el cárcamo fracturado.

No estoy diciendo ni por un momento que sea fácil, mucho menos barato, seguramente se trata de una maniobra que implicará millones de pesos de inversión, pero si no es ahora para cuándo se usará el presupuesto estatal. Estamos de acuerdo con el estilo franciscamo que creen los del gobierno de Morena que arreglatodo, pero este es uno de esos momentos en que se debe invertir, gastar, pues, porque está en juego la salud y la vida de mucha gente.

No es posible que se escatime el gasto público cuando tantas personas están siendo afectadas. Cuando ocurre un sismo o alguna calamidad que uno no puede prever, pues ni modo, hay que hacer frente con lo que se pueda y con lo que se tenga. Pero este no es el caso, han pasado 20 días desde que inició el problema, y francamente no se les veía ni tantito preocupados por hacer algo por esa gente.

Tenía que ser hasta que la gobernadora enfrentara a los inconformes, en el lugar de los hechos, que hubiera una reacción de verdad. Los gritos sí molestan.

Bien por la gobernadora, ojalá la sacudida se dé más allá de los regaños y advertencias, y pongan a todos a mover la colita y ahacer algo, inmediato, rápido, esa gente no aguantará mucho más esa situación, y,

como le dijeron en Chalco, lo cual está documentado, "¿para eso querías, Delfina, que votáramos por ti, para que nos dejes solos cuando te necesitamos?".

Francisco Vázquez será el líder de Morena en la Legislatura

Por fin hay "humo blanco" en la Legislatura mexíquense. Francisco Vázquez será el coordinador de la fracción parlamentaria mayoritaria de Morena en la Legislatura local, y al profesor Maurilio Hernández González, le darán como premio de consolación la presidencia de la mesa directiva en el primer período ordinario de sesiones. Bueno, eso si el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación no opina otra cosa y termina por quitarle la diputación que le asignaron por representación proporcional.

Pero lo que es un hecho es que "Paco" Vázquez ganó en las "fuercitas" y será no solo el líder de la fracción de Morena, sino, además, el presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados por los próximos tres años, toda vez que el plan de Morena es no hacer rotativo ese cargo, como alguna vez se negoció entre Morena y el PRI. Los de guinda tienen la mayoría absoluta, más si se toma en cuenta a sus aliados del Partido del Trabajo y del Verde Ecologista, por lo que no piensan dejar lugar a ningún otro partido.

El futuro del profesor Maurilio Hernández González no está en la Cámara de Diputados, está en la Secretaría de Educación del Gobierno del Estado de México, y si no me creen, al tiempo...

Se les acabó la seguridad privada a los poderosos

El Gobierno del Estado de México acaba de tomar una medida muy importante, que podría calificarse de histórica, y a reserva de amplíe este comentario para explicarles en forma total el asunto, les adelanto que retiró a todos los elementos del Cuerpo de Seguridad Auxiliar del Estado de México (CUSAEM) que tuvieron asignados por décadas algunos empresarios, ex gobernadores, funcionarios de alto nivel y uno que otro personaje "importante" del Estado de México.

La decisión es firme e histórica, en lo futuro, a partir de hoy, el que quiera seguridad privada tendrá que pagar por ello. Y es que muchos de esos "personajes" hacían uso de ese servicio con cargo al erario estatal. Es decir, además de la lujosa vida que se dan, todavía le teníamos que pagar para que los cuidaran.

No estoy diciendo ni por un momento que no requieran seguridad ese tipo de personas que ganan más que el salario mínimo, pero es justo que paguen por lo que usan, no por miedo de "nos los vayan a secuestra", todavía tengamos que pagar todos los mexiquenses para que no los toquen. Bien por la gobernadora Delfina Gómez, eso sí me da gusto, pues es solamente apegarse al compromiso de gastar a favor del pueblo, no de quienes ya lo tienen todo...





El pico del pollo

Alfredo Albiter Sánchez

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Primero les pido -lector, lectora queridosque hagamos juntos el esfuerzo de imaginar que necesitamos ir a una clínica del Instituto Mexicano de Seguro Social (IMSS), y vayamos más allá, de las ubicadas en la capital mexiquense para ser atendidos con relación a un "chequeo", podría ser de rutina, pero tiene la particularidad de un padecimiento por el "equilibrio", sin embargo, al leer el documento que debo entregar al galeno que me atiende leo "prediabético"...Después de esperar y esperar a ser atendido o atendida, de ver a decenas de personas pasar, regresar y una que otra enfermera/ enfermero, doctor/doctora caminar como revisando expedientes con los ojos clavados en los documentos, finalmente me pasan al consultorio y con cara de susto, por lo de "pre", me pongo en manos -por esta ocasión- de una doctora...Una vez concluida la revisión de rutina con las preguntas necesarias y también de repetición se me informa; "pues le veo muy bien, no encuentro sus niveles estén disparados es más, ni siquiera andan por arriba de lo considerado como normal. Nos vemos dentro de un mes, bueno, ya te verá el doctor familiar". Va, se le responde, pero ¿puedo

preguntar algo? Claro. ¿Me mandará con el especialista para checar lo de la diabetes? No es necesario, fue la respuesta y agrega, ¿por, ha sentido alguno de los síntomas que le haga pensar está muy cerca de ese padecimiento o algo por el estilo?, si es así hágamelo saber para tomar las reservas del caso. No doctora, fue la respuesta de regreso, pero en la papeleta leí "prediabético/a", luego entonces asumí se trataba de algo que quizás no me di cuenta y pues ante todo quiero prevenir. No se preocupe, vaya con tranquilidad, no es nada de lo imaginado. sólo cuídese, siga con la alimentación como va y no se preocupe...Así lo haré, perdón la insistencia, entonces si no soy "pre", por qué la leyenda. Se hizo una pausa de esas incómodas, de esas cuyo presagio puede ser de no mucho aliciente o es el preludio de una respuesta, cuya entonación -por muy suave en su pronunciación- nos dejará pensativos y hará nuestra salida larga y con "el gallo agachado". Pero no, por fortuna ni una de esas y sinceramente la explicación fue tajante, sincera y clara. ¿Sabe? eso lo ponemos para agilizar algunos estudios, es como una señal para quien la recibe y así avanzamos un poco más

Los prediabéticos

rápido, pero no se preocupe, no es ni pre ni lo otro...Uf, me regresó el alma al cuerpo, pero no he dejado de pensar; cuántas y/o cuántos no la habrán pasado tan bien al leer o enterarse de la "prediabetes", me refiero a que no preguntaron, no tuvieron la misma oportunidad de que alguien les informara, sólo es una especie de código entre trabajadores del IMSS para hacer las cosas más rápido...Aquellos o aquellas quienes creyeron de verdad el problema era de esa magnitud y acudieron con médicos particulares para recibir el diagnóstico ni "pre ni positivo" y ¿el susto?

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, como lo adelantamos en el noticiero de la una en Lokura.FM en la segunda emisión de Capital noticias se confirmó por la tarde, Paco Vázquez, es el coordinador de la bancada del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) de la LXII Legislatura local y así como están las cosas, pues también se prevé sea quien presida la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados. Todo en orden...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.

MILENIO®

ECONOMÍA COTIDIANA

JULIO CÉSAR VEGA



Paro judicial, vs. el Ejecutivo

l Poder Judicial continúa en contra de su reforma que promueve el Poder Ejecutivo, que fundamentalmente pretende cambiar el método de designación de los jueces, magistrados y ministros para que éstos sean cargos de elección popular y que su actuar esté sancionado por un tribunal superior que no dependa de la Suprema Corte, porque hasta ahora la judicatura es juez y parte. Este cambio, claro, tampoco le parece a la cúpula del PJF.

Ahora la lucha se da al seno del Instituto Nacional Electoral, cuando grupos de la oligarquía ya directamente o mediante supuestos especialistas, con todo descaro le piden al INE que la distribución de los diputados y senadores plurinominales se haga por coalición y no por partido, es decir, pretenden que se viole la constitución para impedir que Morena y sus aliados logren la mayoría calificada que les permitiría los cambios

constitucionales necesarios para la aprobar la mencionada reforma judicial y otros ajustes pendientes pues la Suprema Corte ha contralegislado, obstaculizan-

do el trabajo cameral, así que el dilema es violar o no violar la constitución.

La inacción en este

poder desafía el orden

constitucional

Los grupos de poder en México se han servido de un sistema donde al no alcanzar acuerdos en las cámaras se provoca una parálisis legislativa que trabaja en favor del statu quo, lo cual es dañino para México, ya que los cambios ya realizados a la constitución contrarios a los intereses nacionales y de las mayorías del país, siguen vigentes ante la oposición del Poder Judicial.

En un franco intervencionismo contra las decisiones soberanas del pueblo de México, incluso la banca internacional, como Morgan Stanley, recomendó a sus clientes no invertir en acciones de empresas mexicanas con el argumento de que la reforma judicial aumentará las primas de riesgo en México, igual Citibanamex, quien asegura que el mercado financiero

mexicano parece desestimar el impacto negativo de la reforma judicial.

En respuesta, el Poder Judicial inicia un paro indefinido de labores desafiando el orden constitu-

cional, en franca rebeldía. Esperemos la reacción de los otros poderes de la unión

Por lo pronto el INE alista la última batalla del proceso electoral: el reparto de plurinominales en el Congreso de la Unión. El proyecto que se prepara en el INE está de acuerdo con la forma que dispone la Constitución y que respeta la voluntad ciudadana expresada en las urnas, asunto que concluirá este viernes.



RESCATANDO AL SOLDADO CORRAL

Javier Corral, ex panista después de décadas de militancia y ex gobernador de Chihuahua por el mismo partido, pero ahora convertido a soldado de la autodenominada "4T", auto-promovido en la campaña de Claudia Sheimbaum como el zar anticorrupción del próximo gobierno federal y ahora senador electo por el Morena, en un hecho "atípico y sin precedentes", en palabras del fiscal anticorrupción de Chihuahua, fue salvado de ser detenido por funcionarios de la fiscalía anticorrupción de aquella entidad gracias a la sorprendente, inmediata, expedita e ilegal intervención de Ulises Lara, "encargado de despacho de la fiscalía de justicia de la capitalina, quien con lujo de prepotencia acompañado de más de 100 agentes de policía judicial armados, revocó verbalmente. sin ningún empacho y a la vista de todos, lo que los órganos facultados de ambas fiscalías habían autorizado previamente y por escrito.

La secretaría de la función pública de Chihuahua con base en un reporte de la Auditoria Superior del estado, en el que se detectaron posibles delitos y faltas administrativas, abrió una carpeta de investigación por la probable comisión de los ilícitos, enviándose al tribunal superior de justicia del estado donde un juez de control giró la orden de aprehensión correspondiente, con la cual se solicitó por escrito a la fiscalía capitalina la colaboración de ley, adjuntándose copia de dicha orden, con lo que está última admitió y autorizó formalmente el operativo, dando inclusive un plazo del 14 al 20 de agosto para llevarlo a cabo.

Los hechos se dieron en el lujoso restaurante Gin Gin de la colonia Roma donde el ex gobernador cenaba, en rotunda pobreza franciscana, de igual manera, públicamente y si un enfado alguno, igual que Emilio Lozoya, nomás que como ha sido de público conocimiento, con resultado distinto.

Corral es sujeto a proceso penal por los delitos de peculado, enriquecimiento ilícito y defraudación fiscal por cerca de 100 millones de pesos; por esta razón, se encuentra imposibilitado para asumir el cargo de Senador, ya que según lo expresado por el fiscal anticorrupción de Chihuahua Abelardo Valenzuela, el gobierno de la entidad lo declaró prófugo de la justicia y por lo tanto con fundamento en el artículo 38 fracción V de la Constitucion Político de los Estados Unidos Mexicanos, sus derechos políticos quedan suspendidos hasta que el asunto, dado el caso, se resolviera en el sentido de decretar su inocencia, ya que de lo contrario, según la fracción II del mismo artículo de la Carta Magna, la suspensión de sus derechos políticos continuaría hasta el finiquito de su condena.

Cabe señalar que varios de sus colaboradores -dieciséis para ser exactos- están también implicados en estos y otros ilícitos con desvíos de cientos de millones de pesos; de hecho, su ex secretario de hacienda esta también prófugo y huido del país; su ex titular de comunicación social esta en prisión preventiva oficiosa en el Cereso Aquiles Serdán por asignación ilícita de contratos y su ex fiscal de derechos humanos y desaparición forzada, está acusado de tortura.

Por lo que está consciente de su evidente captura, pero también sabe que llegando a tomar posesión como senador, contaría con fuero constitucional, requiriéndose de la aprobación de ambas cámaras para suspendérselo, lo cual, en las condiciones políticas actuales, resultará prácticamente imposible, quedando entonces los delitos cometidos en total impunidad. De ahí la premura para lograr su captura y su rescate por el régimen hasta el primero de septiembre cuando tome protesta en el pleno de la Cámara Alta.

Más increíble aún resulta que el Ejecutivo Federal y la presidente electa hayan salido de inmediato a defender a Corral, juzgando y sentenciando oficiosamente su caso y que, no conformes con eso, hayan mandado a rescatarlo al "encargado de la fiscalía general de justicia de la Cdmx, ayudado de mas de un centenar de sus agentes de policía judicial armados. Solo en México...



SALA DE CONSEJO

ARNULFO VALDIVIA



@arnulfovaldivia

ELIMME

a Presidenta electa, Doctora Claudia Sheinbaum, reveló durante la semana su nombramiento al frente del que por años fuera el Instituto de los Mexicanos en el Exterior, mejor conocido como el IME y que, por cierto, recientemente cambió su nombre a Instituto de las Mexicanas y Mexicanos en el Exterior, por lo que ahora será el IMME. Este es un instituto que conozcobien, pues yo mismo lo dirigí. Es por ello que me atrevo a opinar.

Para el IMME ha sido considerada la Maestra Tatiana Clouthier, ex Secretaria

de Economía. Su nombramiento fue sorpresivo porque nuncaha estado ligada a ese tema y, sin embargo, su designación presenta grandes oportunidades. De inicio, la experiencia de la Maestra Clouthier abre la puerta para que, después de décadas de existencia, el ahora IMME pueda empezar a explorar el enorme potencial económico, productivo y de inversión que tienen las remesas. Esto no es sencillo porque, casi todo lo que nuestros paisanos mandan, se destina al consumo. Sin embargo, considerando que algo así como 82% de los ingresos de los mexicanos en el exterior no se envían, existe un enorme potencial jamás aprovechado. Si a esto se agregan los programas de impacto social que promueve el IMME, el beneficio puede ser enorme.

Esta brillante perspectiva se topa, sin embargo, con una amarga realidad que enfrentará la Maestra Clouthier: el paupérrimo presupuesto y la falta de potencia institucional del IMME. Para hablar de dinero: en 2024, el Instituto tuvo casi 60 millones de pesos de presupuesto. Porque lo dirigí, sé que prácticamente el 90% es para sueldos y gasto corriente. Es decir, quedan alrededor de 6 millones de pesos para programas.

Considerando que hay 12 millones de mexicanos en el exterior, el IMME tiene algo así como 50 centavos de pesopara atender a cada mexicano. Es por ello que el instituto más bien tiene que articular distintos programas de otras dependencias federales y estatales, para tener algún tipo de relevancia.

Por salud mental, dejemos a un lado la tragedia monetaria y mejor volvamos a hablar de las ventajas del nombramiento. Concluyo con la más relevante: el peso político de la Maestra, Elllevar a alguien consu experiencia e influencia, además en un momento de cambio de gobierno, es una esperanza para una agencia que debe transformarse para cumplir un cometido histórico que hasta hoy no ha alcanzado. Es urgente y necesaria una transformación drástica del IMME, que incluya además una mayory mejor colaboración con los sectores social y privado en ambos lados de la frontera. La Maestra Clouthier tiene el tamaño y la capacidad para lograr todo esto, que es algo que aún se le debe a millones de personasque, sin estar en su país, sueñan con que Méxicosiga acompañando su lucha cotidiana por una vida mejor. Es el deseo binacional de tu Sala de Consejo semanal.